

Carlos Jáuregui

Tras la caída de la dictadura militar, Carlos Jáuregui – primer presidente de la Comunidad Homosexual Argentina (CHA)- se convirtió en uno de los más destacados activistas del incipiente movimiento de gays, lesbianas, travestis, transexuales y bisexuales (GLTTB). Un lugar desde el cual salió al espacio público: al dar a conocer abiertamente su homosexualidad abrió el camino de la visibilidad como acción política, al que se fueron sumando más tarde otros activistas, proponiendo cambiar la marginación por el discurso reivindicatorio e insurgente del orgullo.

"Los gays nacemos en territorio enemigo", sintetizó Carlos en una entrevista. Consciente de esa irreductible singularidad de la experiencia del ser gay en un mundo formulado en parámetros heterosexuales, y a partir de ella, ayudó a generar las condiciones para una intervención del movimiento GLTTB en el campo de los derechos humanos y en el debate político, jurídico y cultural.

Murió a causa del HIV-SIDA el 20 de agosto de 1996. El reclamo y el logro de nuevos derechos civiles de las personas GLTTB en la Argentina de los últimos años están sin duda asociados a su audacia y su generosidad.

El Centro de Estudios de Diversidad Sexual y Ciudadanía será un espacio de reflexión, debate y producción de trabajos de investigación. Se realizarán acciones concretas que impulsen una efectiva toma de conciencia, acerca de la necesidad de implementar estrategias políticas, destinadas a lograr la materialización -y el ejercicio pleno- de los derechos sexuales y ciudadanos.

Comunidad Homosexual Argentina (CHA) Tómas Liberti 1080 (CP 1165) Teléf./fax: 54 (011) 4361- 6382 http://www.cha.org.ar

Súmate a conformar la Comisión de Diversidad Sexual del Centro

ddhhcecso@yahoo.com.ar

Archivo personal de Marcelo Reiseman

Boletin No 1 - Agosto 2003

Centro de Estudios de

Diversidad Sexual y Ciudadanía

C.E.Di.S.C.

"Carlos Jáuregui"



"En el origen de nuestra lucha está el deseo de todas las libertades"





presidenciacecso@yahoo.com.ar

Con este objetivo la Comunidad Homosexual Argentina (CHA) y el Centro de Estudiantes de Ciencias Sociales (UBA) acuerdan la creación de este ámbito de estudio y participación: el Centro de Estudios de Diversidad Sexual y Ciudadanía (C.E.Di.S.C.)

El C.E.Di.S.C. abordará de manera interinstitucional, interdisciplinaria, trans versal y participativa, los campos de problemas relativos a:

- La necesidad de provocar y sostener acontecimientos que generen visibilidad y condiciones de enunciabilidad a procesos de exclusión de grupos desaventajados por rasgos.
- La fragmentación social
- La participación activa de diferentes disciplinas que generen una lógica en el espacio abierto al diálogo y a la inclusión de nuevas formas de descubrir, aprender y transmitir.

 La conformación de espacios que no antepongan las estructuras jerárquicas rígidas ante procesos complejos y mal definidos.

Algunas propuestas de campos de interés:

- Diversidad sexual y ciudadanía.
- Estigma y hegemonía.
- Análisis socio político de la evolución de los derechos de "minorías".
- Agenda de las políticas públicas y los problemas de la diversidad sexual.
- Derechos Humanos y construcción de memorias colectivas.
- Lógica de la exclusión/fragmentación.
- Producción de ideología homofóbica en los "mass media", etc.

Dispositivos para los objetivos propuestos:

 Investigaciones con diferentes métodos (cuali, cuanti, participativo) por equipos integrados por las dos instituciones.

- Actividades de difusión académica y mediática de los resultados de las mismas.
- Participación en eventos considerados de interés político por las instituciones (jornadas, seminarios, publicaciones, etc)
- Intercambio académico entre foros y centros universitarios y organizaciones a nivel nacional e internacional.
- Asesoramiento para el desarrollo y fortalecimiento de las acciones en las diferentes propuestas y actividades de las respectivas ONG que trabajan en esta temática.
- Construcción de un centro de documentación y archivo histórico en la biblioteca de la Facultad de Ciencias Sociales sobre temas de la comunidad GLTTB.
- Elaboración de un boletín electrónico.
- Impulsar actividades académicas en el grado y pos grado de la facultad que traten estas problemáticas.